

NOUVELLES MESURES

« Nouvelle normalité » : le Ministre de la Santé, Salvador Illa, a confirmé que des confinements localisés seront possibles en dehors du régime juridique de l'état d'alerte pour contrôler les clusters.

Le ministre a confirmé que les communautés autonomes auront les compétences pour décider de « confinements chirurgicaux » pour des bâtiments, entreprises ou blocs de logements, avec l'appui du ministère.

Le président du gouvernement Pedro Sánchez a signé le 03/07 le « Pacte pour la réactivation de l'économie et de l'emploi » avec les partenaires sociaux. Cette déclaration acte notamment la reprise du dialogue social sur la nouvelle régulation du télétravail, la numérisation et industrialisation de l'économie ainsi que le renforcement du système de retraites et des services publics.

Le Conseil des Ministres extraordinaire du vendredi 03/07 a adopté le « Plan Renove » proposant des aides directes pour la rénovation du parc automobile à hauteur de 250 M€. De même, une **nouvelle ligne de 50 Md€ de financement** a été approuvée, composée de deux tranches dont :

- 40 Md€ pour une ligne de garanties publiques de l'ICO pour les prêts aux entreprises pour financer les investissements dans la transformation écologique et numérique (contrairement aux 100 Md€ qui ont été proposé jusqu'à maintenant dédiés principalement à la trésorerie).
- 10 Md€ pour un fonds qui serait géré par le SEPI, entité publique de l'État gérant les prises de participation dans des entreprises. Ce fonds devrait permettre de soutenir des entreprises viables avec des problèmes de solvabilité en entrant de manière transitoire dans leur capital en dernier recours et après demande explicite de l'entreprise.

Le Ministère d'Industrie, Commerce et Tourisme met en place une initiative conjointe avec Google pour promouvoir la digitalisation des PME. Le plan « Impulso Digital », visant les PME ainsi que le secteur touristique, sera développé dès 2020 autour de trois axes :

- 1) Mise à disposition d'outils de Google gratuits pour les PME (guides, ressources, formations en ligne...), ainsi que d'outils des institutions publiques du Ministère (ICEX, CDTI, parmi d'autres)
- 2) Mise en place d'un Programme de Marketing Digital pour les PME du secteur touristique par l'Ecole d'Organisation Industrielle et Google
- 3) Initiatives pour la promotion du développement de capacités et collaborations avec d'autres institutions pour soutenir les travailleurs espagnols (cet axe sera détaillé dans les prochains mois)

A l'issue du Conseil des Ministres célébré le 30/06, le Ministre des Sciences et de l'Innovation, Pedro Duque, a présenté le rapport sur la stratégie de recherche contre le Covid19 menée par l'Espagne précisant les actions menées dans ce domaine depuis le début de la crise dont :

- **La mobilisation des 30 M€ destinés à la recherche sur le Covid19** approuvés le 17 mars, avec 24 M€ gérés par l'Institut de Santé Carlos III et 6 M€ par le CSIC (équivalent espagnol du CNRS) pour financer 127 et 46 projets respectivement sur les traitements, nouvelles techniques de diagnostic et détection du virus, études cliniques et projets de vaccin.
- **Le développement de projets de vaccin contre le Covid19** : le Ministre des Sciences et de l'Innovation a précisé que 12 des 180 projets en cours au niveau mondial sont menés en Espagne, pour cinq de ces projets, les tests sur les animaux ont déjà débuté. Quatre projets pourront lancer la phase d'essais cliniques sur les humains dès décembre 2020.

- **Subventions du CDTI, entité dépendante du Ministère, pour des projets dans ce domaine.** 1,3 M€ ont été mobilisés pour financer quatre projets d'entreprises biotechnologiques pour produire les prototypes de vaccin en développement (dont deux pour la transformation des installations de production de vaccins pour animaux). Par ailleurs, 11,6 M€ ont permis de financer 22 projets de R&D dans le traitement contre le virus.

Le gouvernement a lancé le 29/06 la « table du secteur automobile » avec l'intervention du Commissaire Européen, Thierry Breton. Le Ministère de l'Industrie, du Commerce et du Tourisme a lancé la première réunion de ce forum réunissant les représentants des principales associations du secteur (ANFAC, FACONAUTO, SERNAUTO, GANVAM, AEDIVE et ANESDOR), des centrales syndicales (CCOO, UGT-FICA et USO), des représentants des communautés autonomes responsables de ces dossiers et du gouvernement central dans le but de relancer le secteur et d'améliorer sa compétitivité.

Le gouvernement a lancé le 29/06 la première phase du projet pilote pour l'application mobile de suivi des contacts des utilisateurs pour identifier les possibles risques de contagion du Covid19. L'application « Radar Covid » développée par l'entreprise Indra est disponible dès le 29/06 pour un test dans l'île de la Gomera aux Canaries.

Le Conseil des Ministres extraordinaire du 26/06 a approuvé la prorogation du chômage partiel ainsi que celle de la prestation pour cessation d'activité pour les travailleurs indépendants jusqu'au 30 septembre. Le Ministre de l'Inclusion, de la Sécurité Sociale et des Migrations, José Luis Escrivá, chiffre à 11 Md € le coût du chômage partiel pour la Sécurité Sociale entre mars et septembre. Le gouvernement étudiera en septembre la possibilité d'une nouvelle prolongation jusqu'au dernier trimestre.

ANALYSES MACROECONOMIQUES

BBVA RESEARCH

BBVA Research estime que le PIB espagnol a chuté entre 20 et 25 % au S1 2020. Le responsable d'Analyse Economique de BBVA Research, Rafael Domenech, a présenté ces prévisions dans le cadre de la rencontre sur les retraites organisée par le journal « Expansión », et à la suite de la publication des prévisions de l'INE et de la Banque d'Espagne relatives aux deux premiers trimestres de 2020.

INE

L'Institut National des Statistiques confirme la chute du PIB de 5,2% sur le T1 2020 par rapport au T4 2019 dans les [données définitives](#). La précédente chute la plus prononcée était celle du T1 2019 avec -2,6%. A l'exception de la consommation des administrations publiques (+1,8%), toutes les composantes du PIB enregistrent un recul marqué, notamment la consommation des ménages (-6,6%), l'investissement (- 5,7%) et le secteur extérieur (recul des exportations de 8,2% et des importations de 6,6%). Pour le T2 2020, l'INE présentera les données provisoires le 31 juillet prochain. Pour le moment, la Banque d'Espagne estime que le recul du PIB sur ce trimestre sera compris entre 16% et 21,8% alors que l'AIReF anticipe un recul de 14,1%.

S&P

S&P revoit à la baisse ses prévisions pour l'Espagne, estimant que la chute du PIB s'élèvera à 9,8 % pour 2020. L'agence de notation prévoit un rebond de 6,8 % en 2021 et une croissance de 3,8 % en 2022. A noter que sa prévision d'il y a une semaine était de -7,5 % en 2020, +6,9 % en 2021 et +6,2 % en 2021.

Responsable de la publication : Shanti Bobin

Ambassade de France en Espagne
Service Économique Régional
C/ Marqués de la Ensenada, 10
28004 Madrid

Rédigé par: Anna Bejaoui, Alvaro Carranza, Alex Marañón, Axel Demenet

Abonnement/désabonnement:
espagne@dgtrésor.gouv.fr



Copyright : Tous droits de reproduction réservés, sauf autorisation expresse du Service Économique Régional de Madrid

Clause de non-responsabilité :

Le Service Économique s'efforce de diffuser des informations exactes et à jour, et corrigera, dans la mesure du possible, les erreurs qui lui seront signalées. Toutefois, il ne peut en aucun cas être tenu responsable de l'utilisation et de l'interprétation de l'information contenue dans cette publication.